

MADRID

Jueves 5 de Julio de 1900

Núm. 7.360

Las suscripciones son por **Pagos anticipados**. Madrid, 150 pesetas al mes. Provincias, pesetas 5 trimestre en la Administración, y 575 por giro y comisionado. Portugal, 3 pesetas. Extranjero, 12 trimestre. Antillas y Filipinas, 15 pesetas, y países fuera de la Unión postal, pesetas 18. Número suelto, 5 céntimos.

Se suscribe en la Administración del periódico y en todas las librerías de Madrid y provincias. También se reciben en la Administración, comunicados y anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales. Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse a la calle de la Libertad, núm. 29, al Administrador de EL CORREO.

ANARQUÍA EN CHINA

La situación en Pekín.—Indecisión de las potencias. La expedición alemana.—Ejército japonés preparado a embarcar.—Un remedio extremo.

No ya con interés, sino con verdadera ansiedad, se aguardan las noticias de China. La trágica muerte del ministro de Alemania; el grito de angustia transmitido a los pocos días del asesinato del barón de Ketteler por el segundo secretario de la propia legación germana, y la falta de noticias de los días inmediatos, prestan verosimilitud a todo rumor de matanza de europeos que los impresionables correspondientes de Shanghai se apresuran a telegrafiar.

El día 18 de Junio ocurrió la muerte del barón de Ketteler, según parte del vicealmirante Bendemann, que manda la escuadra alemana en Ta-Ku. Los asesinos, según está referenciado, eran soldados regulares chinos, que infirieron cuatro heridas al ministro, de las que éste falleció al llegar al edificio del gobierno chino. Seis días después de este suceso, el 24 de Junio, Herr von Bergen, segundo secretario de la legación alemana, enviaba por un mensajero el siguiente despacho al comandante en jefe de las tropas internacionales:

«La colonia extranjera está sitiada en las legaciones. La situación es desesperada. Daos prisa. Domingo, 4 tarde.»

Desde entonces no ha vuelto a tenerse noticia directa de ninguno de los europeos de Pekín. Sólo se sabía que el 25 quedaban todavía en pie tres legaciones: las de Francia, Alemania e Inglaterra; que el centro de la resistencia era la legación inglesa; que había en el exterior de la ciudad unos 30.000 soldados chinos, y que la Emperatriz había huido de Pekín.

En situación tan apurada, temese á cada instante que los rumores de haber perecido otros representantes diplomáticos recibían confirmación, pues no ofrecida a quien am la sombra de gobierno que representaba la Emperatriz viuda queda en la capital, presa hoy de espantosa anarquía. Respecto a la manera de remediar la desesperada situación de los sitiados en las legaciones, suponiendo que todavía sea tiempo de hacerlo, no se advierte en las potencias aquella rápida unidad de acción, sin la que todo lo que se haga será tardío y ocasionado a aumentar las dificultades de la empresa.

El cuerpo de ejército formado por las tropas internacionales, que según ayer dijimos pasa de 14.000 hombres, con 53 piezas de campaña y 36 ametralladoras, resulta insuficiente, no ya para marchar sobre Pekín, pero ni aun para impedir el ataque de los chinos a los europeos, según desde Ta-Ku dice en un despacho fechado el 30 de Junio el almirante de la escuadra alemana.

La única nación que tiene disponible un cuerpo de ejército de 20.000 hombres de todas las armas, y por consiguiente pronto a unirse enseguida a las demás fuerzas internacionales, es el Japon, y, sin embargo, vá transcurrida más de una semana, desde que se sabe la horrible situación de los diplomáticos en Pekín, y desde que el almirante Seymour ha tenido que renunciar, después de heroicos esfuerzos, a la marcha sobre la capital del Imperio, sin que las potencias salgan de su apatía y sin que haya habido más nota enérgica en contestación a los crímenes de Pekín que el discurso de Guillermo II al enviar dos batallones de infantería de Marina—en junto unos 2.300 hombres—que, según el corresponsal del Times en Berlín, fueron equipados con gran dificultad, costando gran trabajo a las autoridades militares y navales de Kiel y de Wilhelmshaven organizar la pequeña expedición.

Si las palabras del soberano germánico, y la honda impresión producida en toda Alemania por el asesinato de su ministro, no permiten dudar que detrás de los dos batallones ahora enviados irán cuantas fuerzas sean menester, las dificultades de organización y equipo con que en este primer paso se ha tropezado; demuestran que el envío de fuerzas considerables a gran distancia, con todo lo necesario para operar separadas de la base que ofrece el puerto de Ta-Ku, no es cosa fácil ni que pueda realizarse en breve tiempo.

Respecto de la división japonesa de 20.000 hombres, de que antes hablamos, hace diez u once días se concedió el crédito necesario para la movilización de esta importante fuerza. ¿Por qué no ha salido ya para China? Refiriéndose a este hecho, decía mister Balfour hace pocos días en el Parlamento que «el gobierno inglés vería con gusto el envío de fuerzas de cualquier potencia que, por la proximidad de sus tropas a China, pudiera intervenir en el acto para restablecer el orden.»

Pero si Inglaterra no se opone, como tampoco se opuso hace cinco años, durante la guerra chino-japonesa, a que el Japon obrase en China como mejor le conviniera, hay otras potencias, las que en aquella ocasión impusieron el tratado de Simonoseki, es decir, Francia, Alemania y Rusia, cuya aprobación es necesaria para que el Japon proceda a los gastos y sacrificios que el envío de una expedición numerosa a China supone en estas circunstancias.

Una vez más, por consiguiente, la lentitud de la diplomacia amenaza malograr una empresa que, en último término, no sería sino la corrección del error cometido por los almirantes al tomar la ofensiva sin contar con fuerzas suficientes para llevar adelante la intervención.

Entre tanto los europeos de Pekín, si de algun modo han de salvarse, no será por el auxilio de las fuerzas internacionales. Como último remedio en situación tan horrible, los cónsules de Tien-Tsin proponen lo que dice el siguiente telegrama que publican los periódicos alemanes:

«El cuerpo consular en Tien-Tsin ha propuesto unánimemente a sus respectivos gobiernos, como único medio de salvar la vida de los extranjeros residentes en Pekín, que todas las potencias declaren al gobierno chino, ó a los principales mandarines con quienes pueda ponerse en relación, que las tumbas de los antepasados de la familia imperial en Pekín serán destruidas, si los extranjeros, y especialmente los ministros, son asesinados. El gobierno inglés se ha negado hasta ahora a adherirse a esta proposición.»

No es de creer que después de los últimos sucesos siga el gobierno inglés oponiéndose a lo que, después de todo, es bastante más humano que las matanzas de Ondurmann, y que está en la ocasión presente justificada por la inminencia del peligro que corren las vidas de multitud de europeos.

Lo que hace falta es que el remedio, si lo hay, se aplique inmediatamente. Cualquier dilación sería un acto de lesa humanidad, ante el cual debe retroceder todo gobierno.

EL DOCTOR MORGADES Y LOS TOROS

Dice *El Globo* que el viaje del doctor Morgades trae revueltos los ánimos de los catalanes aficionados a la fiesta nacional.

Según estas referencias, el prelado ha ordenado la formación de expediente para llegar a la averiguación de las causas que motivaron la bendición de la nueva Plaza de Toros, toda vez que la celebración de aquel acto se verificó sin la debida autorización del señor Obispo.

Solicitado el permiso de la primera autoridad eclesiástica, ésta hubiérase negado a concederlo, pues, según opinión de S. E., los espectáculos que se celebran en esta clase de circo son contrarios a lo que previenen los Sagrados Cánones.

Cuando regrese a Barcelona el doctor Morgades, diése publicará una Pastoral referente a los toros, que ha de llamar la atención.

RELEVO DE UN GENERAL FRANCÉS

París 4.—El general Jamont ha solicitado que se le releve en sus funciones, invocando para ello la inestabilidad del cargo de jefe de Estado Mayor general.

En su dimisión se queja de la desorganización producida en los servicios del Estado Mayor con motivo de la dimisión de Delanne y de las disposiciones tomadas por el ministro de la Guerra.

El citado general es inspector de ejército y vice-presidente del Consejo Superior de Guerra.

El ministro de la Guerra ha dicho públicamente que le ha sido admitida la dimisión.

París 4.—Cámara de los Diputados.—El Sr. Jourde, dirige una pregunta al gobierno sobre la dimisión del general Jamont.

El ministro de la Guerra contesta manifestando que es exacta, pero que el citado general la presentó en términos que constituyen una protesta contra actos del gobierno, y que en vista de ello fue relevado de sus funciones.

El Sr. Krantz pide convertir la pregunta en interpelación.

El jefe del gobierno, Sr. Waldeck Rousseau, acepta el debate inmediato.

Presentábase dos órdenes del día, una de ellas firmada por el Sr. Gouzy, de plena confianza en el gobierno.

El Sr. Waldeck Rousseau la acepta y es aprobada por la Cámara por 307 votos contra 238.

París 4.—El periódico oficial publica un decreto nombrando al general Brugere presidente del Consejo Supremo de Guerra, en reemplazo del general Jamont, que pasa a la reserva.

El Sr. Pendeze ha sido encargado de las funciones de jefe de Estado Mayor general en reemplazo del Sr. Delanne.—*Fabra.*

LOS EMBARGOS EN MADRID

Meeting prohibido

Ayer le han sido embargados al presidente de los gremios de Madrid e individuo del Directorio de la Unión Nacional, Sr. Bermejo, doce tablones de madera de Siria, para responder del importe de la contribución del segundo trimestre.

Ayer visitó al gobernador civil uno de los miembros del Directorio de la Unión Nacional, con objeto de solicitar de la autoridad gubernativa el indispensable permiso para celebrar mañana un meeting en el Frontón Central.

El Sr. Liniers denegó la petición.

ESCALAFONES para los funcionarios de Agricultura y Obras públicas.

La *Gaceta* publica hoy una real orden del ministerio de Agricultura, dictando reglas para la formación del escalafón de empleados de dicho ministerio y del suprimido de Fomento.

Dice así la parte dispositiva:

1.º Podrán figurar en el referido escalafón todos los empleados que, siendo cesantes del suprimido ministerio de Fomento, y no perteneciendo a cuerpos especialmente constituidos, lo soliciten oportunamente.

2.º Podrán también ser incluidos los cesantes de Ultramar que, habiendo desempeñado cargos de la índole propia del que fué ministerio de Fomento en sus diferentes ramos, con exclusión de otro alguno, deseen figurar en el escalafón para optar a los beneficios del mismo.

3.º Las peticiones de inclusión habrán de formularse con anterioridad a la fecha del día 25 del actual, entendiéndose que renuncian el derecho, concedido todos los que soliciten la inclusión con posterioridad, y debiendo ser desestimada toda instancia que se presente una vez expirado el plazo.

4.º Presentarán los interesados en el negociado del personal de este ministerio, ó bien ante los gobernadores civiles de las respectivas provincias, sus hojas de servicios, acompañadas de las partidas de nacimiento (legalizadas cuando fuera necesario), los títulos de los destinos servidos y una copia en papel de 0'10 pesetas de cada uno de estos documentos, pudiendo recoger los originales una vez compulsados con las copias, las que serán remitidas a este ministerio por los gobernadores respectivos antes de finalizar el mes actual.

LOS REYES en el cuartel de San Gil

Durante la visita que ayer hicieron al cuartel de San Gil SS. MM. el Rey y la Reina Regente, revistaron los regimientos de lanceros de la Reina y del Príncipe y recorrieron después todas las dependencias, elogiando el buen orden que se observa en ellas.

SS. MM., al retirarse, felicitaron a los coroneles de dichos cuerpos, Sres. Gonzalez-Montero y Trechuelo, por el estado en que han hallado a los dos regimientos.

Encargó también S. M. al ministro de la Guerra se hiciera constar lo complacido que había quedado de su visita, en el orden general del distrito, para satisfacción de los jefes, oficiales y demás personal de los regimientos de la Reina y del Príncipe.

Además ha ordenado la Reina que hoy se dé un rancho extraordinario a los individuos de ambos regimientos con cargo a la Intendencia de la Real Casa.

EL TRANSVAAL e INGLATERRA

Proclama de lord Roberts.—Permiso de residencia

Londres 3.—Telégrafan de Pretoria que el general Roberts ha publicado una proclama conminando a todos los varones mayores de diez y seis años a proveerse de un permiso de permanencia en la población.

Esta disposición no se aplica a los súbditos ingleses.

Ha motivado esta decisión la sospecha de que los habitantes de Pretoria puedan hallarse en comunicación con los boers.

Declaracion de Krüger.—Continuación de la guerra

Londres 4.—Telégrafan de Lorenzo Marques que el presidente Krüger ha declarado en una entrevista que la guerra continuará hasta la obtención completa de la independencia de los boers y de la amnistía de los africanos, aliados de aquéllos.

Entre Tien-Tsin y Pekín hay 140.000 chinos, marchando 90.000 sobre Tien-Tsin.

Irregularidades en Correos

El Sr. Goicorrotea continúa la instrucción del expediente motivado por las irregularidades descubiertas en la habilitación del Correo Central.

Documento extraviado

El oficio dirigido por el director de Correos al juez de primera instancia e instrucción del distrito, Sr. Gullon, dándole conocimiento de las irregularidades descubiertas para que se proceda a instruir el oportuno proceso, se ha perdido desde la calle de Carretas a la Casa de Canónigos.

Con el citado oficio se enviaban todos los comprobantes, para que el juez, a la vista de ellos, empezara la instrucción del proceso. El ordenanza encargado de conducirlos al Juzgado no sabe a quién se los entregó, y en la Casa de Canónigos nadie sabe dar razón de semejante documento.

El Sr. Gullon no tiene todavía conocimiento oficial de la denuncia, la cual se le hará en nuevo oficio por la Direccion.

Los franceses en el Senegal

Mision capturada

París 4.—Telégrafan de San Luis del Senegal que la mision francesa enviada por *Le Matin* para estudiar el trazado del ferrocarril transahariano, ha sido capturada por los moros en Adrar.

Se ignora la suerte que han sufrido los europeos que componían la mision. Parece ser que los jefes moros de la region de Adrar están ligados a esa desaparición, hasta el punto de creerse que han sido ellos los secuestradores.

La noticia llegó a conocimiento de las autoridades francesas del Senegal por conducto de varios indígenas que formaban la escolta de la mision, y que han sido detenidos como medida preventiva.

El gobernador del Senegal ha ordenado que se abra inmediatamente una informacion para depurar la verdad de lo ocurrido y exigir las debidas responsabilidades.

LA TRAINA

Director Correo. **Vigo 4 (1 m.)**

La prensa local publica un interesante trabajo, firmado por el Sr. Anglada, comandante del cañonero *Vasco Nuñez de Balboa*, respecto al empleo de las traineras.

Considerálas beneficiosas bajo los aspectos aronómico y sociológico y necesarias para el desarrollo industrial de esta region.

Atribuyese excepcional importancia a este trabajo, por creerse sea el reflejo de la opinion unánime del Cuerpo general de la armada, siendo su autor competensísimo en esta clase de trabajos y especialista en estos estudios.—*El corresponsal.*

LOS AYACUCHOS

La nueva obra de D. Benito Pérez Galdós, titulada *Los Ayacuchos*, tomo XXIX de sus *Episodios nacionales*, y IX de la tercera serie, aparecerá el 16 del corriente, poniéndose a la venta el mismo día en toda España.

LA GUERRA EN CHINA

Accion rápida

Londres 4.—El *Daily Mail*, considerando el riesgo inminente que corren las personas de los embajadores y el prestigio de la diplomacia, opina que debe prescindirse de la resistencia de Rusia a que el Japon envíe tropas que restablezcan el orden, y que Inglaterra, los Estados Unidos y Francia deben inmediatamente ponerse de acuerdo con el gobierno del Mikado para que desembarquen las tropas que el Japon tiene en sus barcos de guerra.

El ejército chino.—Fuerzas de los boxers

Londres 4.—El Estado Mayor ruso ha emitido un informe sobre las fuerzas de que dispone China para la guerra, del cual resulta que el efectivo del ejército imperial asciende a 1.752.000 hombres próximamente.

Un despacho de Shanghai dice que los boxers tienen más de ocho millones de adeptos.

Se calcula en tres millones los que se han alzado en armas en Petchili-Yunnan y Chanki.

Han establecido campamentos a lo largo del gran Canal y en las inmediaciones de las carreteras principales al Norte y al Sur.

Edictos de la Emperatriz.—Contra los extranjeros.

Berlin 4.—Un despacho de Canton, fecha 3, dice que los periódicos chinos publican varios edictos de la Emperatriz, concernientes al movimiento de los boxers.

Los edictos dicen que la reconciliación entre los chinos y los cristianos es imposible.

La Emperatriz hace a los extranjeros responsables de los acontecimientos, y dice que conviene aprovechar hasta nueva orden el movimiento iniciado de hostilidad contra aquellos.

También dice la Emperatriz que protegerá las legaciones en Pekín amenazadas.

El porvenir demostrará que será la más fuerte.

Los edictos excitan a los gobernadores a defender sus provincias, de las cuales son responsables.

La lucha en Tien-Tsin.—Inferioridad numérica de los europeos.

Londres 4.—Un despacho de Tchétou del día 3, dice que el total de las tropas europeas es de 20.000 hombres, y que los almirantes ruso e inglés estiman que estas fuerzas no son suficientes para socorrer a Pekín.

Entre Tien-Tsin y Pekín hay 140.000 chinos, marchando 90.000 sobre Tien-Tsin.

Continúan los tumultos.—Fuga de europeos.

Londres 4.—Un despacho fechado hoy en Hong-Kong dice que continúan los tumultos en Tang-Han-Chang y en Kuang-Toung; habiendo huido los doctores y jefes de las misiones.

Una division alemana

Berlin 4.—El Emperador Guillermo ha decidido enviar a China una division de infantería, que constará de cuatro regimientos, Irán además 16 baterías con sus municiones correspondientes y una intendencia encargada de los transportes. Total, unos 15.000 hombres próximamente.

La actitud de los Estados Unidos

Nueva-York 4.—El secretario de Negocios Extranjeros ha notificado a las potencias que los Estados Unidos no están en guerra con China, y que sus tropas solo tienen la mision de proteger la vida e intereses de los americanos, debiendo regresar a América en cuanto se restablezca el orden.

El jefe de las fuerzas francesas.—Trasportes rusos.

Londres 4.—Dice el *Figaro* que probablemente será nombrado el general Dodds comandante en jefe de las tropas francesas en China.

Dos cruceros rusos que regresaban del Extremo Oriente han recibido orden en Singapore de volver sin pérdida de tiempo a Port-Arthur, a fin de servir de trasportes para los servicios de la guerra.

DESFALCO EN CUENCA

Segun telegrafan de Cuenca, en la sucursal del Banco de España en aquella capital se ha descubierto un desfalco.

Al verificar el balance semestral se vió que una de las talegas que figuraba en actas como conteniendo mil duros en plata, estaba llena de calderilla.

En otras tres talegas se han encontrado tambien asimismo doscientas cincuenta pesetas de menos en cada una.

Como primera medida, se ha suspendido de empleo y sueldo al ayudante de caja, cuyos buenes antecedentes hacen esperar que demuestre su inocencia en el asunto. Créese que se girará una visita de inspeccion que esclarezca los hechos.

Frailes españoles en China

Además de las misiones que citábamos ayer, existen en China las siguientes, de la orden de Agustinos:

Casa Procuracion de Shanghai.—Reverendo padre fray Manuel Fernandez, presidente y procurador; reverendo padre fray Cleto Palacios, vice-procurador.

Casa residencia en Hangkow.—Reverendo padre fray José Pons, presidente; reverendo padre fray Lorenzo Alvarez. Mision de Hu-Nan septentrional.—Ilustrísimo y reverendísimo señor fray Luis Perez, Obispo titular de Coreira y vicario apostólico de Hu-Nan; muy reverendo padre fray Saturnino de la Torre, vicario provincial; reverendos padres fray Benito Gonzalez, Celedonio Martin, Abraham Martinez, Angel Diego, Francisco Bernardo, Samuel Balmolin y Agustin Gonzalez.

La glucosa en los azúcares

De acuerdo con el informe emitido por la Academia de Medicina, se ha dictado una real orden por el ministerio de la Gobernacion resolviendo la instanciá del alcalde-presidente del Ayuntamiento de esta corte, en que pedía se determinase el límite de glucosa que deba admitirse como componente de la fabricacion de azúcares.

Por dicha disposicion se determina que debe permitirse hasta el 6 por 100 de glucosa, siempre que esta sea natural inherente al azúcar, debiendo castigarse toda adición de materias extrañas.

En virtud de este acuerdo, han sido condenadas las multas impuestas a varios comerciantes de esta corte por haber vendido en sus establecimientos azúcares que el Laboratorio municipal calificó de malos por contener pequeñas cantidades de dicha sustancia.

Coegreso Hispano-americano

Comision de prensa

Bajo la presidencia del director de *El Liberal*, Sr. Moya, se reunió ayer tarde la comision de prensa del Congreso Hispano-americano, y acordó organizar en el próximo Noviembre una conferencia, a la cual podrán concurrir todos los escritores que asistan al mencionado Congreso.

La conferencia versará sobre temas de la profesion periodística y tasas telegráficas para despachos de prensa entre las naciones representadas en la asamblea.

También acordó la comision constituir un comité en Paris para los trabajos que allí se organicen relacionados con la asamblea de Noviembre.

Academia de Jurisprudencia

El Sr. Villaverde tomó anoche posesion del cargo de presidente de la Real Academia de Jurisprudencia.

El Sr. Maura, que ayer cesó en el desempeño del mencionado puesto, en un breve discurso que dirigió a la numerosa concurrencia congregada en la Academia, manifestó a ésta su reconocimiento por haberlo elegido presidente tres veces consecutivas, é hizo la presentacion de su sucesor, a quien dedicó muy expresivos elogios.

Dirigió el Sr. Villaverde corteses cumplimientos a su antecesor, dió gracias por su designacion y afirmó que no omitiría medio alguno de cuantos estuvieran a su alcance para contribuir al prestigio y a la prosperidad de la Academia de Jurisprudencia.

Dióse tambien posesion de sus cargos a los académicos recientemente elegidos por la Junta de gobierno.

El Ayuntamiento de Reus

Reus 4.—Ha terminado la sesión del Ayuntamiento, bajo la presidencia del gobernador civil, Sr. Luengo y Prieto. Numeroso público llenaba el salón y el vestíbulo. El concejal republicano Sr. Guach, en nombre de la corporación, ha dicho que existen tres alcaldes, a saber: El Sr. Font de Rubinat que solo está en suspenso. El Sr. Briansó, alcalde accidental, nombrado expresamente para sustituir al señor Font. Y el Sr. Munda, nombrado últimamente. Seguidamente se ha leído una protesta firmada por los concejales contra el nombramiento del Sr. Munda y la suspensión del Sr. Font de Rubinat. La sesión ha terminado sin más incidentes. El gobernador ha regresado a Tarra-gona.

LA "GACETA"

La de hoy publica las siguientes disposiciones:

Gracia y Justicia

Nombrando canónigo de la Santa Iglesia metropolitana de Valladolid, al presbítero doctor D. Eustaquio Rodríguez y Fernández, propuesto por el tribunal de oposición.

—Autorizando a los empleados de penas para que puedan usar uniforme de verano.

Guerra

Haciendo merced de hábito de la Orden de Calatrava, á D. Ramon Lopez de Montenegro y Gonzalez de Gregorio.

—Idem merced de hábito de la Orden de Alcántara, á D. Antonio Alonso Dominguez y Garcés de los Tayos.

—Autorizando la adquisición de material de guerra por gestión directa.

—Reales órdenes resolviendo instancias presentadas en solicitud de devolución de depósitos constituidos para la reedición del servicio militar.

Hacienda

Real orden dictando reglas para la aplicación de la ley de 10 de Abril último sobre admisión, sin el pago de derechos de Aduanas, de los buques matriculados en España que durante la guerra con los Estados Unidos se hayan abanderado en el extranjero.

Agricultura

Real orden disponiendo la forma en que se ha de proceder á la formación del escalafón de los funcionarios cesantes del ministerio de Agricultura y del suprimido de Fomento, de que damos cuenta por separado.

UN LIBRO Y SU AUTOR

Con el título de *Almas y Paisajes* acaba de publicar un libro el redactor de *El Globo* D. Manuel Bueno (Lorenz).

Mucho valen todos y cada uno de los cuentos que en forma sumamente ligera y en extremo amena, contiene el referido libro.

Injusto fuera designar algunos de ellos como superiores á los restantes, cuando en realidad todos por igual merecen la atención del público, pues con exquisito arte y raro acierto ha procurado y conseguido su autor complacer el gusto del lector más indolente, como del más ilustrado y exigente literario.

Pero con ser de tanta valía y mérito la labor desarrollada en *Almas y Paisajes*, era el que pesara formar exacto juicio de las condiciones intelectuales y artísticas de su autor por el referido libro.

Es éste muy inferior á aquel. Y con todo, y haber alcanzado en el corto tiempo que su juventud consiente, gran relieve la personalidad literaria de D. Manuel Bueno, es seguro que la producción sucesiva que ha de obtenerse por resultado de las múltiples aptitudes y varias aficiones del referido escritor, aplicadas á más importantes empeños que los acometidos hasta hoy por él, arrojarán datos de mayor significación, para estimar en todo su valer la intensidad y extensión de su amplio espíritu y privilegiado entendimiento.

Quien quiera que conozca la agudeza de su ingenio, lo sustancioso de su instrucción y su selecta erudición, no atribuirá de seguro á alcanciamientos de amistad, ni menos á retóricas alabanzas cuanto aquí se dice tan sólo por debido acatamiento á los fueros de la más estricta justicia.

Nadie que haya paladeado algo de cuanto Bueno ha escrito, le confundirá con la larva de jóvenes escritores cuyas firmas se multiplican y reproducen generosa y diariamente en periódicos políticos y literarios y hasta en obras más ó menos teatrales, persiguiendo y alcanzando notoriedad bien poco envidiable, por medio de obras anodinas, incoloras é inodoras, á las cuales sirven aquellos nombres de digno remate y conveniente pedestal.—Arturo Perera.

NOTICIAS TEATRALES

Circo de Colón

Anoche hubo otro debut en este circo: el del trío Harrison, acróbatas muy notables que realizaron varios ejercicios de extraordinaria novedad y fueron muy aplaudidos.

La Condesa X también fué objeto, como la noche anterior, de una ovación al ejecutar sus arriesgados trabajos con los cuatro leones salvajes.

Dicha artista está contratada por un corto número de funciones, á causa de tener que cumplir otros compromisos.

La próxima temporada en la Princesa. En el teatro de la Princesa hará la próxima temporada de invierno la compañía de María Tubau, que inaugurará su campaña con un estreno.

La empresa tiene ya en su poder varias obras originales, traducciones y arreglos. Como en la temporada última, serán días de moda los lunes y viernes, y en ellos solo habrá estrenos ó reprises.

La función inaugural se dará en la primera quincena de Octubre.

Teatro regional

Ampliando las noticias que hemos publicado, podemos decir que, á más del señor Pareda, preparan obras de costumbres regionales varios autores de mérito que han accedido con todo cariño la iniciativa del Sr. Balart.

Actriz resucitada

Hace algún tiempo corrió por la prensa la noticia, que se daba en términos misteriosos, de haber fallecido en Buenos Aires y en lamentables circunstancias, una tiple muy aplaudida.

La noticia no resulta exacta. Pifar García, que es la artista aludida, se encuentra en buen estado de salud, y aún ha de oír muchos aplausos de los públicos ante quienes trabaja.

Al menudeo

Hundimiento de una casa

En una villa del término de Jerez se hundió anteayer parte de un caserío, sepultando entre los escombros á la familia del porquero.

A fuerza de trabajo pudieron ser extraídos con gravísimas lesiones una anciana de setenta y cinco años y dos niños de cuatro y dos años, respectivamente.

Desgracia

Valladolid 4.—Haciendo maniobras en la estación del ferro-carril del Norte, de Valladolid, fué cogido entre los topes de dos vagones un obrero del Economato, llamado Miguel Vaquero.

El golpe fué tal, que la cabeza del desgraciado quedó convertida en una masa informe.

Herido por un toro

En la corrida de toros verificada ayer en Castellón, fué alcanzado por una de las reses el marinero Manuel Valls Trilles, de veinticuatro años, causándole una herida gravísima.

El herido ingresó en el hospital.

Los Docks es la primera casa de ropa blanca y géneros de punto, equipos para navío y canastillas, por cuyo motivo la recomendamos á nuestros lectores. Puerta del Sol, 15.

Doble suicidio por amor.—Entierro de Nicanora.

Ayer recibió sepultura el cadáver de la desventurada joven Nicanora Bernaldo de Quirós, uno de los protagonistas del drama pasional desarrollado en la madrugada del lunes último en los jardinitos de la Cuesta de la Vega.

El sepelio se verificó en el cementerio de la Almudena.

Tiburcio Torres continúa en el hospital Provincial en gravísimo estado.

Ha regresado á Zaragoza el general Ruiz Sarraide.

Se ha encargado del Gobierno militar de Huesca y plaza de Jaca, el general Chacel.

Cartera robada

En la estación del Norte, á donde había acudido para despedir al señor ministro de Gracia y Justicia, sustrajeron anoche la cartera al director general de Obras públicas, Sr. Alzola.

España y Chile

Ha llegado á Cádiz el vapor *Méjico*, que inauguró las expediciones comerciales al Pacífico, y que salió de Cádiz el 7 de Abril. Trae 239 pasajeros, muchos comerciantes y jornaleros desengañados.

La llegada del vapor á Chile, el presidente de aquella República y el ministro de Marina asistieron á un banquete á bordo del *Méjico*, en el que se pronunciaron discursos favorables para España y para la unión de ambos países.

Huelgas en Asturias

Dicen de Oviedo que ha vuelto á recrudecerse la huelga de los operarios de armar.

Ha llegado de Bélgica el director D. Julio Hanserk.

Limitada primero la huelga á los obreros de las minas, amenaza extenderse á los demás trabajadores, en cuyo caso se crearía un conflicto, pues los jefes se disponen á apagar los hornos y cerrar los talleres.

Por parte de los operarios se ha agotado la caja de resistencia, si bien esperan auxilios de los demás grupos.

Francia y Alemania

París 4.—El presidente de la República, Sr. Loubet, ha expresado al gobierno alemán su pésame por la catástrofe ocurrida en los docks del Lloyd alemán de Nueva-York.

Colocación de cesantes

Han sido nombrados por el turno de cesantes oficiales de segunda, cuarta y quinta clase de las Intervenciones de Hacienda de las provincias de Teruel, Canarias y Guenca respectivamente D. Guillermo Guiral Dominguez, D. Adolfo Cao Cortiño y D. Juan Lorente de Urzaza y oficial de tercera clase de la Investigación provincial, D. Severiano Blanco Garcia.

Por indisposición del Sr. Ruano, se ha encargado interinamente de la secretaría general del Ayuntamiento el oficial mayor Sr. Moreno Lopez.

Milicianos nacionales

El sábado próximo, á las diez de la mañana, se celebrarán en el templo de San Francisco el Grande, con la solemnidad de años anteriores, las honras fúnebres que en sufragio de los socios fallecidos costea la Sociedad de Milicianos Nacionales y Militares Veteranos.

A dicho acto, además de las comisiones de los cuerpos de esta guarnición, asistirán una compañía de infantería y la de Milicianos Nacionales Veteranos, con sus banderas y músicas respectivas.

Gobernadores militares

Está próxima á ultimarse una combinación de cargos militares.

Se dice que los gobernadores militares de Cartagena y de Vizcaya, Sres. Llull y Capdepon, quedarán en situación de cuartel.

Parace que será destinado á Vizcaya el actual gobernador militar de Valencia, señor Aguirre, á quien sucederá en la sub-inspección de la tercera región un general que manda una división en Madrid.

La estación de Cádiz

Para formar la comisión encargada de solucionar las dificultades que se ofrecen para la construcción de una nueva estación en Cádiz, han sido nombrados el general del cuerpo de ingenieros Sr. Luna, por el ministerio de la Guerra; el ingeniero jefe del negociado de ferro-carriles, señor Domenechiera, por el ministerio de Agricultura, y por la Compañía de los ferro-carriles andaluces el ingeniero director de la misma Sr. Detré.

El gobernador civil

El gobernador civil, Sr. Liniers, marchó anoche á Burgos para acompañar á su distinguida familia. Regresará mañana á Madrid.

Centro de Asturianos

El banquete anual que el Centro de Asturianos celebra en honor de los profesores de su institución de enseñanza, se verificará el sábado 7 á las ocho de la noche en el local del Centro, Horno de la Mata, 7, principal.

Comisión allicantina

Ha llegado á Madrid el alcalde-presidente de Alicante, señor baron de Petrés, acompañado de los acaudalados propietarios de Elche Sres. Pascual, Bonanza y Sauto Poig, con objeto de gestionar cerca del ministro del ramo la aprobación del reglamento de la Comunidad de labradores, establecida desde hace pocos meses en la expresada ciudad de las palmas.

Maniobras militares

Ayer pernoctó en Zuera, procedente de Zaragoza, la séptima batería montada.

Para el mismo sitio ha salido esta madrugada de Zaragoza el capitán general de dicha Región, Sr. Linares, acompañado de su Estado Mayor.

Este movimiento de tropas obedece á las maniobras militares que se celebrarán cerca de Jaca.

Huelga en Tarifa

En tarifa se han declarado en huelga algunos trabajadores, solicitando aumento de jornal.

Periodista repatriado

Procedente de Méjico ha regresado á Madrid el antiguo periodista D. Francisco

Durante, redactor que fué de *El Resumen* y director en aquella de *El Correo Español* y *El Correo de España*, en los cuales ha hecho notables campañas en favor de la patria.

La escuadra

Telegrafían de Cádiz que ayer salió la escuadra al mando del almirante Cámara.

En ella van el *Pelayo* y el *Infanta Isabel*, y los destroyers *Osado* y *Audas*.

Pablo Iglesias

Procedente de Cádiz ha llegado á Sevilla Pablo Iglesias, para continuar su campaña propagandista.

La legacion de Austria

Vienna 5.—El comandante del buque de guerra austriaco *Zenta*, telegrafía que un mensajero procedente de Pekin ha manifestado que la legacion austriaca en aquella capital debe estar ya destruida, y que actualmente es imposible socorrer á los extranjeros.

Horrible matanza en Pekin

Londres 5.—Se ha recibido esta mañana un despacho de Shanghai, fechado anoche, diciendo que según noticias que circulan en aquella población, tres cristianos que estaban al servicio de los extranjeros en Pekin, y que lograron evadirse, refieren los horrores de que ha sido teatro aquella capital.

Dicen que un millar de extranjeros, de los cuales 100 pertenecían al personal del cuerpo diplomático y al de aduanas, incluso las familias de los mismos, y 400 soldados y marineros que constituían las guardias de las legaciones, se refugiaron en la inglesa, donde resistieron hasta el último extremo.

Añaden que, agotadas las municiones y los víveres, no tuvieron los sitiados más remedio que entregarse á los boxers y á la soldadesca desenfadada que bloqueaba el edificio.

Los chinos pasaron á cuchillo á todos los extranjeros, sin respetar el sexo ni la edad, incendiando luego las legaciones. Manifestan también que corría el rumor de que el Emperador Kuang Su y la Emperatriz habían sido envenenados.

El corresponsal que transmite estas noticias termina indicando que deben ser acordadas con prevención, mientras no se confirmen oficialmente.—*Fabra*.

EL DESFALGO DE CORREOS

Aunque se había dicho que el expediente incoado con motivo del desfaldo ocurrido en la habilitación del Correo Central se había extrañado desde esta oficina al Juzgado, el hecho no resulta cierto; en primer lugar, porque lo que se ha remitido ha sido un oficio, no el expediente, y porque dicho oficio ha sido recibido por el juzgado correspondiente que ha empezado hoy mismo á instruir las primeras diligencias.

El juez Sr. Gullón, se ha dirigido de oficio á la Dirección de Correos y á la Ordenación de Pagos de Gobernación, para que se le faciliten algunos antecedentes.

El ministro de la Gobernación, ocupado de este asunto, cree que debiera nombrarse para él un juez especial.

Probablemente de real orden le solicitará así del ministro de Gracia y Justicia.

TRIBUNALES

Falsedad

Ha continuado hoy la causa por falsificación de un poder de D. Bonifacio Sanmartín Eslava, que comenzó ayer, de que oportunamente dimos cuenta.

En la sesión de hoy han prestado declaración unos veinte testigos, habiendo renunciado alguno de los defensores los suyos.

Han despertado más interés las declaraciones de los notarios Sres. Ruada y Rubiales, la de un hijo de éste y la del señor Eslava.

Concluida la declaración de los testigos, se suspendió la vista, que continuará mañana.

Los morosos de Málaga

Hoy han empezado los embargos á los morosos de Málaga, sin que haya ocurrido ningún incidente. Solo se pudo llevar á cabo en dos comercios, pues los demás industriales pagaban la contribución antes de procederse al embargo.

Nevada

Por viajeros llegados ayer á última hora, se sabe que en Segovia había estado lloviendo copiosamente la noche última, y que en Cercedilla había nevado por la madrugada.

El ministro de Suecia en Madrid. Stokolmo 5.—El rey ha firmado un decreto nombrando ministro de Suecia y Noruega en Lisboa al Sr. Gude, que actualmente representa este país en la corte de Madrid.

Teniente absuelto. El Consejo de guerra de oficiales generales, celebrado en Burgos, ha absuelto libremente al primer teniente de infantería D. Felipe Azcona y Aguilár, á quien se seguía causa por supuesto delito de lesiones menos graves á un paisano, en vista de que ha resultado inocente de los hechos que se le imputaban.

El seguro en España. Con motivo del Congreso Internacional de Seguros, se ha publicado recientemente en París una monografía del Sr. Maluquer y Salvador, escrita en francés y traducida al inglés y alemán, que constituye un estudio histórico, bibliográfico y estadístico acerca de la ciencia del seguro en España.

Intento de robo. En el piso segundo de la casa núm. 39 de la calle de Santa Isabel, se ha intentado esta madrugada cometer un robo.

El dueño de dicha casa manifestó que poco después de las doce, y en el momento que se disponía á acostarse, sintió ruido en el último piso, lo cual le extrañó, á causa de estar desahogado. Asimismo á la ventana del patio y vió á un hombre, el cual emprendió precipitada fuga por el tejado, en unión de otros varios.

El inspector Sr. Luna y dos agentes á sus órdenes, se presentaron en la referida casa, y vieron un boquete que daba al tejado, por el cual entraron los ladrones. Estos no han sido capturados.

Ha llegado á Madrid, procedente de París, nuestro estimado amigo el señor marqués de Paradás.

Perro hidrófobo. En la Casa de Socorro del distrito de Palacio ha sido curado esta mañana un sujeto llamado Francisco Villena Duarte, de treinta años de edad, casado, electricista, de varias mordeduras en la pierna y brazo izquierdos, que le fueron ocasionadas por un perro en la calle del Marqués de Urquijo.

El herido pasó á su domicilio. Hay temores de que el perro estuviera hidrófobo.

Vapores correaos. Nueva-York 5.—Procedente de la Habana ha fundeado en este puerto el vapor correo *Leon XIII*, de la Compañía Trasatlántica, que se le supuso en el caso de haberse perdido.

Montevideo 5.—Hallado á esta por el tacto que la fuerza.

EDICION DE LA NOCHE

CRÓNICA LONDONENSE

El viaje marítimo de la princesa Beatriz.—Concierto selectísimo.—Exposición canina en Regent's Park.—El perro de la princesa de Gales premiado.—Funerales de la viuda de Gladstone.—Visita del Khedive á la reina Victoria.

Londres 1.º Julio.

Después de un agradable viaje de diez días á bordo del yacht real *Victoria and Albert*, la princesa Beatriz, acompañada de sus tres hijos, Leopoldo, Mauricio y Victoria Eugenia, llegó el miércoles á Portsmouth, siendo recibida por el almirante Pelham Aldrich. S. A. se dirigió á inspeccionar el nuevo yacht destinado á la soberana, y que, como ya dijimos en nuestra anterior crónica, será lanzado al agua dentro de algunas semanas.

Por la noche, los oficiales que habían acompañado á la princesa en su excursión marítima, la obsequiaron con un banquete de despedida, durante el cual S. A. expresó repetidas veces toda la gratitud que sentía por las delicadas atenciones de que había sido objeto durante el viaje, expresando al mismo tiempo su intención de ofrecer á la tripulación un espectáculo digno por la augusta dama.

En efecto, la princesa Beatriz, puesta de acuerdo con su inseparable dama de honor miss Minnie Cochrane, organizó el programa de un concierto selectísimo con que á la siguiente noche sorprenderá á todos los oficiales y marineros del barco. Estos tuvieron el honor, que muy pocas personas han alcanzado, de apreciar el talento musical de la princesa, quien cantó admirablemente algunas piezas, entre ellas el popular *Three Fishers* y una preciosa canción, titulada *Farewell*; esto es, ¡Adios!

S. A. cantó también un dueto con miss Minnie Cochrane, y otro dueto lo ejecutó esta señorita con el joven príncipe Leopoldo, hijo de S. A.

Otro de los números del programa fué una aria cantada por el almirante sir John Tullerton, quien se acompañó al piano, y un precioso coro que interpretaron varios oficiales del yacht real.

Tan notable concierto terminó con el obligado *God save the Queen*.

La Asociación llamada Ladies' Kennel ha celebrado en Regent's Park su acostumbrada Exposición anual de perros. Esta tiene lugar en los jardines de la Sociedad Real Botánica, habiéndose verificado allí el viernes una *garden-party* á la cual concurren aristocráticas damas y personas.

En dicho día se repartían los premios más importantes, el mayor de los cuales consistía en una copa ó jarrón de oro, valorado en cerca de 3.000 duros y regalado por uno de los príncipes indios que actualmente visitan á Inglaterra. Este precioso objeto, el más rico que hasta ahora se haya otorgado en Exposiciones caninas, estaba destinado al mejor perro de la raza *border*. El Jurado de este voto, el premio fué adjudicado á *Aliz*, magnífico animal perteneciente á la princesa de Gales y traído de Rusia por S. A. El acuerdo del Jurado fué acogido con unánimes aplausos.

En este certamen, cuyas exposiciones pertenecen todas á la alta sociedad, ha llamado mucho la atención un perro esquimal de edad de dos años, traído de Klondike á Nueva-York por un jefe indio llamado Ojo de Águila.

En la ciudad yankee fué adquirido el notable animal por una opulenta dama, miss Kathleen Buchanan Moffats, quien le profesa particular cariño.

La princesa de Gales asistió á la *garden-party* y fué muy felicitada por el triunfo de su animal favorito. La augusta dama vestía con elegancia suma de moiré negro con el cuerpo cubierto de muselina de seda del mismo color, y alrededor del cuello una gran boa de pluma blanca. El sombrero era pequeño, adornado de orquídeas, malva y violetas.

La duquesa de Sutherland, otra de las expositoras, vestía de negro y se mostraba orgullosa del éxito que había alcanzado su perro, precioso ejemplar tan diminuto como inteligente.

El entierro de Mrs. Gladstone tuvo lugar el martes de la semana anterior, asistiendo á él los Obispos de Rochester y de Southampton, el dean de Lincoln, los miembros de la familia de la ilustre finada y multitud de amigos suyos, entre los que se contaban el marqués y la marquesa de Breadalbane, la duquesa de Ripon, aristócratas, pares del reino y personajes de la alta política y de la alta banca. El príncipe y la princesa de Gales y el duque de York, enviaron preciosas guirnaldas de flores naturales, y lo mismo que su majestad, se hicieron representar en la fúnebre ceremonia.

A esta asistió en persona el duque de Argyll, esposo de la princesa Luisa. El cadáver de miss Gladstone fué sepultado en la abadía de Westminster, al lado del de su esposo, el gran estadista, siendo aquí probablemente el último cadáver de mujer que descansará en la histórica abadía, toda vez que apenas se encuentra ya allí sitio para nuevos sepelios.

Completamente restablecido de su dolencia el Khedive de Egipto, ha sido recibido por la reina Victoria en Windsor, habiendo sido obsequiado allí con un gran banquete. S. M. ha condecorado al Khedive con la gran cruz de la orden Victoria, y á su hermano, el príncipe Mehemet Ali con la gran cruz de San Miguel y San Jorge.

Lord Salisbury dió anoche un banquete en honor del Khedive, asistiendo también

el embajador turco y varios personajes de la diplomacia y de la política.—***

CONSEJO DE MINISTROS

En Palacio

El celebrado hoy por la mañana, bajo la presidencia de S. M. la Reina, ha durado poco más de una hora, reduciéndose, según manifestaciones del Sr. Dato, á un discurso del presidente del Consejo enalteciendo una vez más las gestiones del Gobierno en lo que afecta á la parte económica y á la cobranza de la contribución, que en la generalidad de las provincias se verifica sin necesidad de apelar á medidas energéticas.

Dió cuenta después el Sr. Silveira de las reformas que en instrucción pública proyecta el Sr. García Aliz, aprobadas en el Consejo de ayer, y consagró, por último, alguna atención á la cuestión de China.

FIRMA

Se han puesto á la firma los siguientes decretos:

Guerra

Nombrando gobernador militar de Bilbao al Sr. Aguirre.

Idem de Valencia al Sr. García Aldave.

Idem de Cartagena al Sr. Gobart.

Destinando para mandar una división en Madrid al Sr. Bernal.

Marina

Admitiendo la dimisión al presidente de la Junta clasificadora de Marina, general Salgado, y nombrando para sustituirle al general Churruga.

Gobernación

Admitiendo la dimisión que, fundada en motivos de salud, ha presentado, el oficial mayor de dicho ministerio, Sr. Santoyo.

LA REBELION EN CHINA

Nuevo decreto imperial.—Ordenes á los barcos chinos.—Los extranjeros en Pekin.—Generalísimo de los boxers.

Londres 5.—Un despacho de Shanghai fechado el 4 del actual anuncia que los periódicos de aquella localidad publican un nuevo decreto imperial mandando á los virreyes del imperio que envíen todos los buques de guerra á Shanghai con orden de atacar á los barcos de guerra extranjeros que se hallan en aquellas aguas.

El mismo decreto dispone que en el plazo improrrogable de veinticuatro horas abandonen Pekin todos los extranjeros que residen en aquella capital.

Ordena también que el general Kang-Yi, que actualmente desempeña las funciones de ministro de la Guerra, asuma el mando de todas las fuerzas boxers nombrándole generalísimo de las mismas.

Este decreto lleva la firma del príncipe Tuan.

Los sucesos de China y las Bolsas europeas.—Opinion de la prensa rusa.

París 5.—Las noticias de China producen general sensación.

Casi todas las Bolsas europeas se restinieron ayer ante el temor de futuras complicaciones. Además, el actual estado de cosas origina aprestos de guerra muy costosos.

Los órganos oficiales rusos sostienen la necesidad de enviar un verdadero ejército al interior de China.

El *Novosti* insiste en que ha llegado ya el momento de declarar la guerra al Celeste Imperio.—*Fabra*.

París 5.—Las noticias de China continúan influyendo desfavorablemente en las Bolsas.

El 4 por 100 exterior español ha perdido en la apertura 40 céntimos con relación á ayer, y la renta francesa 15.

Consejo oportuno

Vienna 5.—El periódico *Neues Wiener*

to, procedente de Rio-Janeiro, el vapor correo de la Compañía Transatlántica San Agustín.

Manila 5.—Ha salido de este puerto para Singapur el trasatlántico español *Montevideo*.

Ha sido nombrado fiscal municipal suplente del distrito del Centro el ilustrado redactor de *El Español* D. Vicente Armada y Lopez.

Balance del día

Nuestro ilustre amigo el jefe del partido liberal, Sr. Sagasta, estuvo ayer tarde en Palacio á ofrecer sus respetos á S. M.

Por cierto que al ocuparse de esta visita, dice *El Liberal* que la conferencia con la Reina fué larga, y que despues el Sr. Sagasta ofreció tambien sus respetos á la Infanta doña Isabel.

Supone *El Liberal* que en esta conferencia se hablaría algo del arbitraje confiado al Sr. Sagasta en los disgustos que han surgido entre los infantes doña Eulalia y D. Antonio, y que en la conferencia con la Reina, principalmente se habló del matrimonio de la Princesa de Asturias con don Carlos de Caserta, no ocultando el Sr. Sagasta sus opiniones poco favorables al proyecto, y sus presentimientos de lo que podrá ocurrir en las Cortes al presentarse las capitulaciones matrimoniales.

En honor de la verdad, *El Liberal*, al reflejar las precedentes impresiones, consigna que lo hace por conjeturas, y en esto procede con rectitud y con verdad, pues el Sr. Sagasta á nadie ha dado cuenta de la conferencia celebrada con S. M. la Reina, y menos de los asuntos que en ella pudieran tratarse.

La conferencia del Sr. Sagasta con S. M. duró más de una hora.

Con arreglo á la nueva ley del Timbre, las entidades que han firmado recientemente ó están para firmar contratos con la administracion, tienen que pagar cantidades enormes.

El gremio de fabricantes de cerillas habia de satisfacer 78.000 pesetas; el arrendatario de consumos de Madrid 272.000; la casa Rothschild, por el contrato de los azogues, una suma aún más considerable, y así otras entidades.

Pareciendo el impuesto demasiado duro, hemos oido que se ha dictado una real orden interpretando en sentido benévolo la letra de la ley.

Han vuelto hoy á tomar cuerpo los rumores de la salida del Gobierno del Sr. Villaverde.

Despues de varias alternativas, se suponía que su salida del ministerio estaba ya aplazada hasta Octubre, y ahora resulta que es inmediata, dejando de ser ministro antes de la salida de la corte para San Sebastian.

Ha llamado mucho la atencion que el Sr. Villaverde salga del Gobierno sin dejar arreglada la novacion de contrato con la Compañía Arrendataria de Tabacos, conforme á la autorizacion votada por las Cortes; árido asunto que, por lo visto, deja intacto, para que lo resuelva su sucesor, el cual continúa considerándose que lo será el Sr. Allendesalazar.

Está confirmado que la corte saldrá de Madrid para San Sebastian el martes á las ocho menos cuarto de la noche.

Los ministros han recibido encargo de que, aun en día que no les correspondía firma, pueden llevar los decretos á Palacio que juzguen de carácter urgente para que sean resueltos antes de salir la Reina para San Sebastian.

S. M. ha manifestado al ministro de la Guerra que desea que no se hagan honores en las estaciones ni formen las tropas á su llegada á San Sebastian.

Mañana á las doce serán recibidos en audiencia pública por la Reina los Sres. Folguera y Durán, Franquesa y Gomis, Martí y Juliá, José María Roca y Botet y Sisó, que componen la comision de la Unión catalanista llegada hoy por la mañana á Madrid.

Entregarán á la Reina un Mensaje, en el que se condensan sus aspiraciones.

El Obispo de Barcelona ha pasado el día de hoy en El Escorial.

En conversacion tenida ayer con el Sr. Dato, el doctor Morgades protestó de lo ocurrido en Tarrasa durante el viaje del ministro, añadiendo que el espíritu catalan era contrario á hechos que demostraban falta de cultura.

Segun telegramas oficiales, el señor marqués del Vadillo ha tenido en Alsásua un recibimiento muy afectuoso, tocándose la Marcha Real y disparándose cohetes en su obsequio.

Desde esta estacion le acompañaron á Pamplona las autoridades y el Obispo, teniendo en la capital de Navarra una cariñosa acogida.

Las noticias particulares confirman las que comunica el gobernador.

Un telegrama de esta tarde transmite el rumor, harto verosímil por desgracia, de haber sido pasados á cuchillo los europeos residentes en

Pekin, refugiados desde hace dias, como reiteradamente se ha dicho, en la legacion de Inglaterra.

Claro es que si el rumor se confirmara no tendría razon de ser el edicto imperial de que habla otro despacho, fijando un plazo de veinticuatro horas á los extranjeros para salir de la capital del imperio.

Otro telegrama de origen particular dice que las tropas internacionales se han apoderado de Tien Tsin, despues de una sangrienta batalla, en que perecieron 7.000 chinos.

Los edictos atribuidos al nuevo gobierno del príncipe Tuan responden perfectamente á la significacion reaccionaria ó nacionalista, segun el punto de vista que se elija, del padre del presunto heredero y á sus antecedentes como jefe y promovedor de la insurreccion de los boxers.

Los valores han padecido hoy baja de consideracion. Solo se han cotizado con ventaja los Tabacos.

Los francos son los que cada dia se ponen más altos. Hoy han quedado á 27'50.

EL VINO TONICO FOSFATADO
del Dr. Madariaga, que por sus notables virtudes reconstituyentes ha conquistado rápidamente el favor de cuantos médicos lo han ensayado, se emplea con éxito contra la **anemia** y la **neurastenia**, y estados de debilidad en general, siendo útilísimo para abreviar las **convalecencias** y como cordial para vigorizar y sostener las fuerzas de los **ancianos**. Botella, 3 ptas. Plaza de la Independencia, 10, Madrid, y principales farmacias de España.

EXPOSICION
Profesor de Paris recibirá uno ó dos jóvenes de buena familia para visitar Exposicion. Escríbase á D. Bartolomé Mir, Príncipe de Vergara 35 provisional hotel. Madrid

LOS SALICILATOS
de
VIVAS PÉREZ

Adoptados de Real orden por el Ministerio de Marina y por el de Guerra y recomendados por Academias de Medicina nacionales y extranjeras

Curan pronto y bien

toda clase de indisposiciones del

TURBO DIGESTIVO, VÓMITOS, DIARREAS, ETC.

EN NIÑOS Y ADULTOS

Depósito en todas las farmacias acreditadas del mundo.

Por falsas todas las cajas que no lleven en el prospecto inscripción transparente con los nombres del medicamento y del autor

La temperatura

El termómetro del Sr. Aramburo, calle del Príncipe, 19, marcaba lo siguiente: A las doce de la mañana, 14° sobre 0. A las doce de la tarde, 27° sobre 0. A las cuatro, 24° sobre 0. La máxima fué de 29° sobre 0. La mínima fué de 10° sobre 0. El barómetro marca 712.—Buen tiempo.

LA BOLSA

COTIZACIÓN OFICIAL DEL 5 DE JULIO DE 1900

COMPARADA CON LA DEL DÍA ANTERIOR

Ultimos precios

	Día 4	Día 5	Diferen.ª
4 0/0 interior			
Serie F de 50.000 p.	72 35	72 00	- 0 35
E 25.000	72 45	72 05	- 0 40
D 12.500	72 55	72 05	- 0 50
C 5.000	72 30	72 05	- 0 25
B 2.500	72 05	72 05	0 00
A 500	72 50	72 00	- 0 50
G y H 100 y 200	72 00	71 00	- 1 00
En diferentes series	72 40	71 95	- 0 45
Fin mes	72 55	72 20	- 0 35
Fin próximo			
4 0/0 exterior			
Serie F de 24.000 p.	79 00	78 75	- 0 25
E 12.000			
D 6.000		79 00	
C 3.000			
B 1.500			
A 1.000		78 75	
G y H 100 y 200			
En diferentes series	79 20	78 75	- 0 45
Partidas de 50.000.			
Id. de 100.000			
Fin mes			
Fin próximo			
4 0/0 amortizab.			
Serie E de 25.000 p.	80 50	80 40	- 0 10
D 12.500	80 55		
C 5.000	80 50	80 40	- 0 10
B 2.500		80 45	
A 500	80 50	80 40	- 0 10
En diferentes series	80 60	80 60	0 00
5 0/0 amortizab.			
<i>Carps. provisionales</i>			
Serie F de 50.000 p.	92 00	91 75	- 0 25
E de 25.000	92 00	91 75	- 0 25
D de 12.500	92 00	91 75	- 0 25
C de 5.000	92 05	91 75	- 0 30
B de 2.500	92 05	91 85	- 0 20
A de 500	92 15	91 95	- 0 20
En diferentes series	92 05	91 80	- 0 25
Fin mes	92 00	91 75	- 0 25
Fin próximo			
Tesoro			
Ob. 5 0/0 s/ Aduan.	102 00		
Id. hasta 10.000 pts.	102 00		
Ultramar			
Billetes Cuba 1886	85 90	85 30	- 0 60
Id. hasta 10.000 pts.	85 50	85 30	- 0 20
Billetes Cuba 1890	71 45	71 35	- 0 10
Id. hasta 10.000 pts.	71 50	71 35	- 0 15
Ob. Filipinas 6 0/0	91 75	91 60	- 0 15
Id. hasta 10.000 pts.	91 80		
Bancos y Soled			
Acciones B. España	504 00		
Id. B. Hipotecario	162 50	162 50	0 00
Cédulas id. 5 0/0	105 00		
Cédulas id. 4 0/0	101 10		
Obliq. id. 5 0/0			
Banco Castilla			
Ac. C. de Tabacos. 407 00	409 00	+ 2 00	
Soc. Elect. Chambe. 160 00	160 00	0 00	

Cambios sobre el extranjero

PARIS
A la vista, 27'50 por 100 beneficio papel.
A 8 dias vista, idem, 00'00.

LONDRES
A la vista, libra esterlina, 31'05 ptas.
A 8 dias vista, idem, 00'00.
A 60 dias vista, idem, 00'00.
A 90 dias fecha, idem, 00'00.

Paris 5 (12'05 L.)—4 0/0 exterior 70'75.

Despues de la Bolsa

Cierre.—4 por 100 interior fin mes, 72'20 dinero.—Barcelona, fin mes, 72'15.—Paris, exterior, 70'60.

Bolsa de Barcelona

Barcelona 5 (4'30 tarde.)

Interior, 4 por 100, 72'10.—Exterior, 4 por 100, 00'00.—Amortizable, 4 por 100, 80'25.—Cubas, 1886, 85'00.—Cubas, 1890, 71'00.—Obligaciones de Filipinas, 00'00.—Nortes, 00'00.—Colonial, 118'25.—Francia, 53'00.—Nuevo empréstito, 91'60.—Alicante, 73'35.—Orense, 21'80.—Arenis.

De la Agencia Fabra.

Paris 5.—Apertura de la Bolsa de hoy: Exterior español, 70'75 (sin cupon).—3 por 100 francés, 99'60.

Londres 5.—Exterior español, 69'78.

ADVERTENCIA

Nuestros suscriptores de Madrid que se ausenten á provincias durante los meses de verano, recibirán EL CORREO sin aumento de precio en el punto á donde se trasladen.

Bastará que abonen por anticipado el importe de la suscripcion por el tiempo que dure su ausencia *enviando á la Administracion nota que indique dónde desean recibir el periódico.*

CHARADA

Dieron primera dos cinco un jovencito tercera, y por no poder cuidarle lo dió á su cuatros primera. El que le hizo tal regalo fué el esposo de Jacinta, un hombre muy campesano, una dos tres cuatro quinta.

L. FERNANDEZ RODRIGUEZ

(La solucion mañana.)

Solucion á la charada anterior

AL BO RO TA DÁ

CULTOS

Santo de mañana.—Santos Rómulo y Paladio, Obispos; San Jenaro, presbítero, y San Isaias, profeta.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de San Fermín de los Navarros, donde por la mañana habrá misa mayor, y por la tarde preces y reserva.

En la iglesia de las Descalzas Reales por la mañana habrá misa mayor, y por la tarde continúa la novena á Nuestra Señora del Milagro, predicando á las seis y media el Sr. Berzaluce.

En San Pedro de los Naturales (Torreclilla del Leal), sigue la novena á su Titular y predicará el Sr. Santamaría.

Como primer viernes de mes se celebrarán solemnes cultos al Sagrado Corazon de Jesús, en San Ildefonso, Concepcion, Santa Bárbara, Salesas, Olivar, San Marcos y otros templos.

En Jesús ejercicios piadosos, predicando un P. Capuchino.

En la V. O. T. de San Francisco idem, el Sr. Barabajero.

Visita de la Corte de Maria.—Nuestra Señora de Atocha en su iglesia ó la de Covadonga en San Luis.

Funciones para mañana

APOLO.—Beneficio del primer actor cómico D. José Ontiveros.—A las 8 3/4.—El santo de la Isidra.—A las 9 3/4.—La llave del corral (estreno).—A las 10 3/4.—Concierto de piano por la señorita Laura Ontiveros.—El motete.—A las 12.—Maria de los Angeles.

TEATRO Y JARDIN DEL BUEN RETIRO.—A las 9.—11.ª funcion de abono.—Turno 1.º impar.—Gineconda.—Intermedio en el kiosko del jardin por la banda del regimiento del Rey.

Entrada, una peseta.

GRAN CIRCO DE PARIS.—A las 9.—12 dia de moda.—2.ª exhibicion de la lucha de un leon y un toro.—El célebre domador español Félix Malleu con su coleccion de leones.—Los hermanos Dakars.—La troupe Grigorys.—El clown Sarassani con sus monos, perros y oso amaestrados.

Entrada general, 50 céntimos.

GRAN CIRCO DE COLON.—A las 9.—Notable espectáculo sensacional.—4.ª presentacion de la Condesa X con sus cuatro magnificos leones salvajes.—2.ª presentacion de los hermanos Hurst.—3.ª presentacion del trio Harrison.—Tomarán parte, además, todos los principales artistas de la compañía.

Entrada general, 50 céntimos.

IMPRENTA DE EL CORREO

pensamientos, cuando otro rumor ligero tambien, pero más cercano, llegó á sus oidos; parecia el roce de un cuerpo contra la estera. El desconocido permaneció inmóvil; pero desapareció la ilusion y su espíritu, volviendo súbitamente al dominio de la realidad, examinó friamente su situacion. Por un movimiento lento, continuo, imperceptible, volvió la cabeza y observó un bulto negro que se dirigía hacia él arrastrando.

—Ese bellaco me ha robado la idea—pensó entonces;—me quiere sin duda asesinar.

Sin embargo, esperó todavía sin moverse; al cabo de unos segundos, el individuo que se arrastraba de aquel modo, y que era el hombre de mala traza, se levantó bruscamente y dió un paso que le faltaba para acercarse del todo; pero su cuchillo, aunque iba bien dirigido, fué á clavarse en el espaldar del banco. El indigno se pudo escurrir con facilidad. Cuando el asesino quiso secundar el golpe, sintió su muñeca como oprimida por un tornillo.

—¡Ay!—exclamó, dejando escapar un doloroso gemido.—¡Yo creí que no habia en el mundo otra mano tan vigorosa como aquella!

Aproximó su cara á la del desconocido. Los ojos de ambos estaban acostumbrados á la obscuridad: se reconocieron al mismo tiempo.

—¡Bob-Lantern!—exclamó el elegante meditabundo.

—¡Perdon! ¡Vuestro honor!—dijo el asesino cayendo de rodillas.—No os habia conocido.

Su honor soltó el brazo de Bob-Lantern. Este juntó al momento las manos en ademán suplicante.

—Mí querido señor, mi buen amo mister Edward, con este traje teneis el talle esbelto como una muchacha... No podia reconocerlos.

—Y esa es una razon para asesinar... en una iglesia.

—Tenia hambre, señor... vos no dais á menudo, y la vida es muy cara en Londres. Si fuera como allá, en Escocia.

—¡Silencio!—dijo imperiosamente mister Edward.—¿qué hacen tus compañeros?

—Poca cosa... la vida es tan cara...

—Acudid mañana, y se os pagará; pero cuidado ¡por Satanás! con otro golpe en vago como éste, compadre Bob.

Mr. Edward se dirigió hacia el trasero. Bob le siguió con las manos en los bolsillos, á manera de un perro á quien acaba de castigar su amo.

Cansado de tanta agitacion, Stephen se habia vuelto al crucero, en donde la congregacion se disponia para salir. ¡Cuál fué su sorpresa cuando vió al desconocido que venia escoltado por el hombre andrajoso! Como habia pasado el peligro, volvieron á tomar cuerpo todas sus ideas de odio y despecho, y casi se arrepintió de la inquietud que habia experimentado.

Mr. Edward no merecia ya en este momento que se le aplicase el epíteto de meditabundo, que tanto hemos repetido. Andaba con la frente levantada y al cuerpo derecho, como un hombre exento de toda preocupacion.

Se detuvo un momento delante de las congregantes, y tirando el guante con que habia tocado el brazo de Bob-Lantern, emprendió la larga y difícil operacion de hacer entrar sus dedos en otro.

Bob recogió el guante y le guardó. Sobre prenda era ésta; pero hay personas que no quieren que se pierda ni una espina, y Bob-Lantern era hombre capaz de buscar en las faltriqueras de otro, cuanto más de recoger lo caido.

Mientras se ponía el guante, divisó Mr. Edward á la encantadora limosneta que se le habia aparecido al volver de su

loco; metió la mano desafortunadamente en el bolsillo del chaleco, y poseído de un acceso de prodigalidad incalificable, arrojó en la bolsa estrepitosamente, y una despues de otra, hasta cuatro medias coronas. Ana le dió gracias con una amable sonrisa.

Despues de este acto novelesco de generosidad, Stephen se estiró tosiendo fuerte, y luego echó una mirada triunfante á su misterioso rival.

—¡Al menos te aventajo en esto, rival odioso!—dijo para sí.

—¡Para los pobres enfermos de la parroquia!—repitió Ana, deteniéndose delante del que dormitaba.

Este se conmovió y entreabrió los ojos. Al ver á Ana, dió un paso atrás llevando la mano á la frente, como hace uno cuando se cree juguete de una ilusion; luego quedó inmóvil, fijándose en la hermosa niña con una mirada devoradora.

Ana, ruborizada de ser objeto de la admiracion de aquel hombre, quiso aiejar-se; pero él la detuvo con un ademán lleno de gracia, y sacando de su bolsillo una preciosa cartera tomó un billete de banco de diez libras que puso en la bolsa, inclinándose profundamente.

Stephen apretó convulsivamente los puños y se mordió los labios hasta hacerse sangre.

Habia visto en la esquina del billete distintamente grabada la palabra *ten* (diez).

—¡Diez libras!... ¡y yo diez sehelines!

—murmuró.

El desconocido siguió algun tiempo con los ojos á Ana mientras continuaba pidiendo. Luego que se confundió entre la multitud, enderezó con elegancia su arrogante cuerpo paseando alrededor de sí una mirada serena. Esta cayó indiferente y distraida sobre Stephen.

—¡No es bizzo!—pensó éste con dolor.

Despues, reflexionando un poco, añadió:

—¿Mas dónde diablos he visto yo esta cara?

En vano fué repasando todos sus recuerdos; tuvo por fin que reconocer que sin duda le inducia en error alguna vaga semejanza.

El desconocido, en efecto, no era bizzo; muy al contrario, sus grandes ojos de un azul oscuro, realizaban la gracia de su fisonomia. Su mirada era imperiosa y llena de vida; al propio tiempo, el esmalte que rodeaba su pupila tenía esa apariencia seca y sin brillo, que indica, segun Lavatér, una sensualidad razonada y sin límites.

Era muy entrada la noche. La parte del templo que ocupaban las congregantes estaba perfectamente iluminada, al paso que la nave principal y las laterales quedaban en completa oscuridad.

El arrogante incógnito, interrumpido en lo mejor de su meditacion, abandonó el pilar en que todavia se apoyaba y se dirigió lentamente hacia una de las naves del costado.

INTERESA A TODOS VER — SASTRERIA CUADRADO

43, CALLE DE SAN BERNARDO, NUMERO 43

Trajes de gran lujo, con géneros superiores y á la medida, por 25 ptas.—Gabanes últimos modelos, géneros riquísimos, desde 30 ptas.—Alpacas gran moda. Trajes completos, infinidad de colores para elegir, desde 25 ptas.—Chalecos de piqué, inmensa y variadísimo surtido, desde 7 ptas.—Pantalones, un millón de clases y dibujos, desde 7 ptas.—Primera casa en géneros negros y azules para toda clase de prudas; especiales para trajes de FRAC, LRVITA, CHAQUET, SMOKING y otros, 40 por 100 más barato que en las demás sastrerías.

INTERESA VISITAR ESTA CASA.—43, SAN BERNARDO, 43 (Al lado del Ministerio de Gracia y Justicia)

ESTÓMAGO

SU CURACION RADICAL VERDAD SE CONSIGUE

CON LA PRIMERA O SEGUNDA CAJA DEL

QUEZARAL DIGESTIVO del Dr. Carceller

Recomendado por todas las Eminencias Médicas en todos los casos de Hipocloridria, Flatulencia estomacal é intestinal, Hiperclorhidria, Gastralgia, Catarro gástrico, Dilatación del estómago, Agrios, Inflamación de vientre, Agua de boca, Vómitos, etc., etc. Sorprenden sus resultados.

El que pruebe por una sola vez este prodigioso medicamento, desecha todos los que tenga en tratamiento, por muy en uso que estén, porque su curación comprenderá que es verdaderamente eficaz, como con ningún otro estomacal. El enfermo que su estómago no le admita más que leche, podrá comer sin inconveniente alguno, tomando despues el QUEZARAL y digerirá perfectamente.

3 y 5 PESETAS CAJA

Depósito al por mayor: Guillermo García, Capellanes, 1, y Preciados, 55, Madrid y en las principales farmacias de España

Rechácese toda caja que no sea metálica para evitar falsificaciones

GRAN BALNEARIO DE ZUAZO

AGUAS MINERO-MEDICINALES SULFURADO-SÓDICO-NITROGENADAS

Las más indicadas para el tratamiento de los catarros de la nariz y de la garganta, bronquitis, infartos, tuberculosis pulmonar en sus primeros períodos, asma, enfisema, residuos del trancazo y demás afecciones crónicas del aparato respiratorio.

Clima tónico de altura (550 metros sobre el nivel del mar) el más apropiado para esta clase de enfermos. Estación de ferrocarril con seis trenes de viajeros y telegrafo publico. Instalaciones hidroterapias completas. Grandiosos edificios. Alumbrado eléctrico. Capilla pública. Parques. Excelente servicio de cocina y habitaciones. Precios al alcance de todas las fortunas.

Médico-Director: El reputado especialista DOCTOR LEDO. Se remiten monografías gratis. Se exportan aguas á todas partes

Correspondencia al Administrador

Regalo útil indispensable

Una imprentilla PROGRESO de 100 letras surtidas, para la composición de tarjetas de visita, menchetres, sobres, etc., compuestas de 1 componedor, 2 líneas, 1 alfileronilla, 1 botella tinta, 1 pizarra, 1 separador de tintas, puesto el todo en una caja de madera fina barnizada y que puede figurar como adorno sobre cualquier mesa de escritorio. Precio: ptas. 7-50. Para hacer trabajos más grandes, imprentillas 200 letras, ptas. 10; 300 letras, 14-50; 400 letras, ptas. 17-50; 500 letras, ptas. 19-50; y 1.000 letras, componedor 6 líneas, ptas. 40. Francos portes toda España; aumenta ptas. 1-50. JUSTO BUJAS, Calle Moncada, 15, Barcelona.

Se vende papel viejo para envolver, en la Administración de este periódico.

LA UNION Y EL FÉNIX ESPAÑOL

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS



Domicilio social, MADRID, CALLE DE OLÓZAGA, NUM. 1 (Paseo de Recoletos)

GARANTIAS

Capital social efectivo... Pesetas 12.000.000
Primas y reservas..... 43.598.510
TOTAL..... 55.598.510

32 AÑOS DE EXISTENCIA

Seguros contra incendios | Seguros sobre la vida
Esta gran Compañía nacional asegura contra los riesgos de incendio. El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspira al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864, de su fundación, la suma de pesetas 89.180.004'48.

ELECTRODOS

PARA BATERIAS SECUNDARIAS Sistema HEADLAND, con Patente núm. 15.879

Expedida el 27 Julio 1894. Se reciben órdenes: Madrid—GENOVA, 15—Madrid

ANTIDOTO SOBERANO DE LAS ENFERMEDADES BILIOSAS

PURGANTE DE ANDRÉS Y FABIA

Farmacéutico premiado de Valencia. Corrige inmediatamente: Insipiente, Acidez, Náuseas, Indigestiones, Afecciones nerviosas, Irregularidades del méstruo, Vómitos, etc.

Se emplea también como simple purgante por ser agradable al paladar, suave y rápido en sus efectos. Se vende: Arenal, 2; Serrano, 3; Luna, 6, y a demás en las principales boticas y droguerías de Madrid y de provincias, á 2 pesetas la caja de seis purgantes. Desde Valencia se envía certificado á todos partes, acompañando al extracto 2 pesetas 25 céntimos.



MEJORES CAMISAS RODOLFO SANZ

Camisas Célicas superiores, 8 ptas. Camisas Célicas Alocas, 10

Corte elegante.—Confección esmerada. Preciosa elección en tejidos para camisas y blusas de señora

BAÑOS PARACUELLOS DE GILOCA (CALATAYUD)

Aguas salino-sulfurosas, especiales para herpes, escrófula y catarros. Informes: Caballero de Gracia, 21, duplicado, Zapatería.

LA ROSARIO El Rey del Tocador

Gran Fábrica de JABONES comunes y finos perfumados

Especialidad en aguas de tocador KANANGA, DIVINA, FLORIDA, BRISA DE LA MONTAÑA, extractos superfinos para el pañuelo; y en toda clase de perfumería.

Péreda y Compañía.—Santander

Profesor

Se dan lecciones de Ciencias y Letras á domicilio ó en su casa.—Precios económicos. Argensola, 2, 4.º

PIANO clavijero metal ocasion barato.—Alcalá, 45, pral.

Molinos harineros montados sobre columna de fundición sostenidos por las muelas, el mecanismo y plataforma, movidos por una máquina de vapor horizontal, sobre ruedas. Envío franco de los prospectos detallados. 21 y 30, rue Bénoit, París



anuncios para funerales y aniversarios

Se reciben en la Administración de este periódico hasta las siete de la tarde. Calle de la Libertad, 29, pral.

Se vende papel viejo por mayor, en la Administración de este periódico: Libertad, 29, pral.

SOCIEDAD DE ALTOS HORNOS

FABRICAS DE HIERRO Y ACERO DE BILBAO

Fabricacion de hierro ordinario, homogéneo ACERO BESSEMER (PRIMERA Y ÚNICA EN ESPAÑA) Y ACERO BIRMINGHAM-MARTIN

en las dimensiones usuales para el comercio y construcción

FABRICACION DE CHAPAS

Especialidad en VIGUERIA para construcciones desde 8 hasta 36 centímetros de alto

Construcciones de vigas arriadas para puentes y edificios

FUNDICION DE COLUMNAS

Calderas para desplastacion y otros usos

Grandes piezas hasta 20 toneladas

Agua Léchelle

HEMOSTÁTICA. — Se receta contra los hemorragias de la nariz, la garganta, el estómago, las enfermedades del pecho y de los intestinos, los espasmos de la uretra, los catarros, la disenteria, etc. Da nueva vida á la sangre y entona todos los órganos. — El doctor HEURTELoup, médico de los hospitales de París, ha comprobado las propiedades curativas del Agua de Léchelle en varios casos de hemorragias y hemorragias en la hemostasia fisiológica. Distributor general: Rue Saint-Honoré, 108, en París.

A LOS AFICIONADOS AL BUEN THE

Bajo la sencilla denominación de Té especial, la Compañía Colonial ha puesto á la venta en sus dos establecimientos, sitos calle MAYOR, 18 y MONTERA, 8, un Té negro, superior, de finísimo aroma y exquisito gusto, puesto en elegantes cajitas chinas de metal, al módico precio de una peseta cajita de 60 gramos (quince tazas).

La Compañía Colonial expone además diferentes clases de té negro, verde y mezcla, desde cuatro pesetas los 460 gramos, al peso y en cajitas de carton. De venta en los establecimientos de la Compañía Colonial, calle Mayor, 18 y Monterá, 8.



AGENCIA DE RICARDO STORZ

ANUNCIOS para todos los periódicos POSITIVA GORDON ESQUELAS DE DEFUNCION Y ANIVERSARIO COMBINACIONES ESPECIALES para aniversarios con grandes ventajas para los señores anunciantes. TARIFAS DE PRECIOS en correspondencia con las de los Demas: Calle de San Miguel, 21, esquina á la Plaza de España. — TELEFONO 85 MADRID.

un asesinato que, en el caso de ser fundada sus sospechas, favorecía sin duda sus intereses; pero Stephen, aunque no era un héroe de novela, era un joven de educación y de honor. Rechazando pues el sentimiento egoísta que instantáneamente le había impulsado á alegrarse, dejó también su sitio y se metió en la obscuridad de la bóveda, resuelto á socorrer lealmente al desconocido, si necesario fuese.

Este seguía marchando á paso lento; se detenía á menudo, volvía hacia atrás y empezaba de nuevo su paseo, como si anduviera buscando á fuer de inteligente, el punto preciso más favorable para oír la santa música de los salmos, apagada y perdida á lo lejos en la bóveda. Otras veces levantaba la cabeza y admiraba las misteriosas guirnaldas formadas por las molduras de los arcos, á los cuales llegaban pálidos reflejos de las luces del presbiterio, mientras que la bóveda misma permanecía oculta en la obscuridad. Contemplaba la confusa multitud de pilares gigantescos iluminados en una sola de sus aristas, de manera que cada uno parecía una estrecha faja de luz que brotaba del suelo hasta tocar en el artesonado.

A cada paso se encontraba una nueva perspectiva, siempre más seductora y extraña. Este gigantesco caleidoscopio, variando al infinito sus sombríos cuadros, rasparaba los límites de la más bizarra fantasía. Nuestro reflexivo caballero no había hecho más que mudar de ensueño. Este último estaba lleno de mágicas transformaciones que extasiaban deliciosamente, obligándole á olvidarse de sí mismo y del mundo entero.

Siguió Stephen por algunos instantes; pero la nave estaba ya tan oscura por esta parte, que á diez pasos desaparecían los objetos completamente.

En una de aquellas caprichosas variaciones de rumbo que iba haciendo nuestro héroe le perdió Stephen de vista repentinamente, y por más que hizo no pudo descubrirle otra vez. Entonces se dirigió con precipitación hacia la otra nave para detener al miserable á quien suponía proyectos sacrilegos. Mas tampoco pudo hallar á aquel hombre.

Stephen entonces se quedó en una perplejidad extraña. Debía él por una simple sospecha que á primera vista podía parecer absurda á cualquiera, debía por ella sola interrumpir la ceremonia religiosa y hacer que se iluminase la nave? Debía esperar un grito, una señal cualquiera que le indicase á dónde le había falta su socorro? El primer medio era, sin duda, el mejor y más seguro. Mas Stephen no osó emplearlo, y aguardó, entregado á una especie de agitación febril, creyendo oír á cada momento el grito ronco y cortado de un hombre herido mortalmente.

La salmodia armoniosa y santa continuaba resonando en la bóveda.

Los acentos melódicos del santuario y el lígubre silencio de la nave, el resplandor del uno y la profunda oscuridad de la otra, formaban un contraste terrible, sobre todo cuando se pensaba que de este silencio y de esta oscuridad podía salir á cada instante un grito de agonía...

Sin embargo, nuestro reflexivo caballero, ignorando el peligro, acaso imaginario, y la solicitud de que era objeto, proseguía su paseo deliciosamente distraído. Había llegado á aquel sitio de la nave en que está alombrado el suelo con espesas esteras de junco.

Estas eran las que apagando el ruido de sus pasos habían hecho á Stephen perder su rastro.

En este sitio, las notas del canto religioso, estrellándose en la doble barrera

que formaban los pilares del crucero y las columnas del altar, llegaban á su alarde moribundas é impregnadas de una melancólica armonía. El crucero despedía su luz frente á él; el crucifijo, de mármol blanco, fiélabá con un divino resplandor. Nuestro desohocido entregaba su corazón sin reserva á toda la poesía que le rodeaba.

Evocaba los recuerdos de su cristiana juventud. Reposaba en un delicioso éxtasis de las fatigas de una vida muy agitada quizá, ó acaso muy culpable. Porque tal era nuestro personaje: hombre voluptuoso podía haberse cristiano por una hora á fin de saborear exclusivamente las emociones de un vago misticismo, y podía también ser benéfico para gozar de la dicha que proporciona la beneficencia. Era un hombre entregado enteramente á las sensaciones, que sabía encontrar un goce en cada objeto y en cualquier accidente: un hombre capaz del bien y del mal; generoso por carácter, franco y entusiasta por naturaleza; pero egoísta por circunstancias, indiferente por cálculo y dispuesto á vender el universo por un cuarto de hora de placer.

Aquella energía que otros emplean en acercarse á un objeto único y por largo tiempo codiciado, él la prodigaba para gustar ligeramente de un goce efímero, para satisfacer un capricho; conseguido esto, cedía su lugar á un nuevo deseo, y entonces se sucedían otros esfuerzos, siempre coronados por el buen éxito, porque eran poderosos, pero seguidos siempre de una laxitud apática que volvía á ser reemplazada por una actividad devoradora.

Aunque su existencia no había sido hasta entonces más que una larga serie de pasiones saciadas y de gustos cumplidos; su corazón y sus facultades habían conservado una sensibilidad virginal,

Gustaba el amor á pequeños sorbos, como sorbó el vino un inteligente; su odio le era precioso, cuando por acaso aborrecía; pero no anhelaba esas venganzas brutales cuyos tiros se dirigen al cuerpo, sirviéndose del acero de un puñal.

Por otra parte, era demasiado fuerte para tener ocasiones de odiar. Los que no le conocían le admiraban y le amaban; los que le conocían no sabían resistirle y tenían que bajar la frente bajo su voluntad de hierro.

Aquel día le había dado por meditar, y se entregaba de corazón á este placer. La poesía abundaba en torno suyo, y empezó á saborearla como un retórico ó una mujer-autor. Al día siguiente acaso se reiría con desdén pensando en su felicidad de la vispera.

Las congregantas habían entonado el último salmo. El sonador, sintiendo que le iban á quitar la copa de los labios, procuraba no dejar en ella una sola gota: se tendió, pues, sobre un banco para mirar y escuchar mejor.

Al sentarse creyó oír un ligero ruido detrás de sí y no paró la atención; poco fue suficiente para hacer girar sobre su eje de vapores, esa aérea vela que se llama imaginación. Insensiblemente, y sin echarlo de ver, invadieron el pensamiento del desconocido ideas nuevas.

La inmensa nave, tenebrosa y solitaria, se le ofreció repentinamente bajo un aspecto lúgubre: los últimos sonidos de la música sagrada le parecieron muy á propósito para impedir que se oyese un acento de agonía. La sombra podía ocultar á los malhechores, y mientras oraban los fieles allá abajo entre las lámparas y cirios encendidos, velaba quizás Satanás en el fondo de aquella oscuridad y guiaba, sonriendo, los pasos cautelosos de un asesino.

Se hallaba entregado á estos nuevos